



Aktenzeichen: 415/Um/Wie/Le

Datum: 09.11.2018

Hinweis:

Beratungsfolge: Kulturausschuss

Einrichtung und Nutzung sozialer Medien (Blog) in der Stadtbücherei

Die Verwaltung bittet zu beschließen wie folgt:

In der Stadtbücherei Frankenthal sollen ab 2019 soziale Medien als zusätzliches Mittel der Öffentlichkeitsarbeit genutzt werden.

Beratungsergebnis:

Gremium	Sitzung am	Top	Öffentlich:	<input type="checkbox"/>	Einstimmig:	<input type="checkbox"/>	Ja-Stimmen:	<input type="checkbox"/>
			Nichtöffentlich:	<input type="checkbox"/>	Mit	<input type="checkbox"/>	Nein-Stimmen:	<input type="checkbox"/>
					Stimmenmehrheit:	<input type="checkbox"/>	Enthaltungen:	<input type="checkbox"/>
Laut Beschlussvorschlag:	Protokollanmerkungen und Änderungen	Kenntnisnahme:	Stellungnahme der Verwaltung ist beigefügt:	Unterschrift:				
<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/> siehe Rückseite:	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>				

Begründung:

Über Tageszeitungen, Aushänge und Flyer kann man viele Menschen nicht mehr erreichen, da hauptsächlich soziale Medien genutzt werden, um sich über Angebote und Veranstaltungen zu informieren. Die vielfältigen Angebote der Stadtbücherei werden daher von Vielen nicht wahrgenommen, da die Stadtbücherei in diesen Medien bisher nicht präsent ist. Als Einstieg in die Nutzung sozialer Medien bietet sich für die Stadtbücherei die Einrichtung eines Blogs an, der ohne zusätzliche Kosten in den Online-Katalog der Stadtbücherei integriert werden kann. Zu einem späteren Zeitpunkt können weitere soziale Medien wie Instagram oder Twitter hinzukommen.

Blogs sind Webseiten, die aus einzelnen, chronologisch geordneten Einträgen bestehen, tendenziell mit persönlicher Note. Diese Einträge können jeweils in sozialen Medien geteilt werden und sind über Schlagorte recherchierbar. Außerdem besteht die Möglichkeit, eine Kommentarfunktion einzurichten und so in einen Dialog mit der Öffentlichkeit zu treten. Mögliche Beiträge für einen Blog der Stadtbücherei wären Hinweise zu Veranstaltungen und anderen aktuellen Angeboten, Medienrezensionen, Wissenswertes über die Nutzung der Stadtbücherei oder Berichte über durchgeführte Lesungen. Der Blog könnte außerdem als Präsentationsraum für digitale Ergebnisse aus Workshops und Projekten genutzt werden, wie z.B., Trickfilme, Podcasts, Comics oder Interviews. Der Blog soll von Mitarbeiter/-innen der Stadtbücherei regelmäßig gepflegt werden.

Das Ziel bei der Einrichtung eines Blogs ist eine zeitgemäße Ansprache von aktuellen, aber besonders auch von potentiellen Kunden. Angestrebt ist eine zusätzliche Identifikation mit der Stadtbücherei sowie die Aufmerksamkeit von Zielgruppen, die sich vor allem im Internet bewegen. Bei dem neueingerichteten Blog soll es sich um eine Ergänzung unserer bisherigen Aktivitäten im Bereich der Öffentlichkeitsarbeit handeln. Homepage oder Pressearbeit der Stadtbücherei sollen nicht ersetzt, sondern lediglich ergänzt werden.

STADTVERWALTUNG FRANKENTHAL (PFALZ)

Martin Hebich
Oberbürgermeister